



# 呉中だより

富山市立呉羽中学校



## 「魔法の言葉」

教頭 高林 正行

高校時代は野球に打ち込む3年間でした。いろいろな思い出がありますが、今も自分に影響を与えて印象的な場面があります。

入学して間もないある日曜日。長い1日練習がやっと終わった後、1年生部員がみんな部室に集められました。そこに珍しくキャプテンが一人だけで合流し、いろいろなお話の最後に言いました。

「君たちは自分の意思で野球部に入ったんだということを忘れるな。自分で選んだことくらい、自分の好きなことくらいまともにやれない奴は、後は何をやっても中途半端になるぞ。だから野球くらい一生懸命やるんだぞ。やるからにはとことん本気でやれ。」

この「自分で選んだことくらい、とことん本気でやれ」というフレーズが心に強く残りました。以来、決して楽とはいえない練習の日々だったのですが、それを乗り越えられたのは、仲間同士で励まし合ったことに加えて、あの日のキャプテンの言葉が背中を押し続けていたからだったように感じています。自分にとっては「魔法の言葉」でした。

毎日の先輩の姿を見ながら「とことん本気」の意味も考えました。キャプテンはいつも、誰よりも一生懸命練習し、大きな声での指示を出し、チームが苦境でもみんなを励まし、キャッチャーとしてピッチャーを上手にリードしていました。キャッチャーの領分となるホームベース付近は自分で丁寧にならしていました。試合では守備につく度に素手でホームベース前を整えていました。そして中学野球では見たこともないような大きなホームランを打つこともありました。そんな姿を見て、「この人は本気でキャプテンとキャッチャーをやっている」と感じました。だから「周囲の人々に『さすが野球部』と思ってもらえた。絶対に『野球部のくせに』とは言わせるな。」というキャプテンの普段の言葉にも説得力がありました。

お陰で、野球部にプライドをもって、とことん本気で打ち込むことができました。甲子園出場は果たせませんでしたが、自分を成長させ、一生の仲間を得ることもできました。

後年、右のような詩に出会いました。先輩の言葉に再会したような気がするとともに、心に響きました。

こんな経験から、自分は目の前にいつも分かれ道があることをイメージするようになりました。その分かれ道は、どちらに進んでもいい道です。そしてどちらを選ぶにしても大切なのは「自分で選び、決断する」ということです。自分で選ぶからこそとことん頑張る力が沸くのだと思います。長い人生です。時には挫折して、道を変更する場合もあるでしょう。そんな場合でも、周囲と相談しながらも、最後は自分で決断する人であってほしいです。

この先輩とは今も同じチームで野球をしています。以前、「魔法の言葉のおかげで頑張れた」と話したことがあります。「俺、そんなかっこいいこといったかなあ」と照れくさそうにはぐらかされました。



「本気」 坂村真民  
本気になると  
世界が変わってくる  
自分が変わってくる  
変わってこなかったら  
まだまだ本気に  
なっていない証拠だ  
本気な恋  
本気な仕事  
ああ  
人間一度  
こいつを  
つかまんことには

## 【6月の日程】(現時点でのもの。変更の可能性があります。)

3日(木) 呉羽梨についての学習：1年 耳鼻科検診：2年1~3組、3年	17日(木) 耳鼻科検診：2年4,5組、1年
7日(月) 市内中学校の研修会のため 午後放課(給食あり)	18日(金) 市中学校選手権大会 ～20日(日)
10日(木) 内科検診：2年	21日(月) 期末考査のための部活動停止 期間：～30日(水)まで
11日(金) 心電図検査：1年	26日(土) 一部の競技、市民体育大会 ～27日(日)
15日(火) 壮行会	

## 【5月26日(水) 体育大会予行練習】

昨年来、コロナウイルス感染症に少なからぬ影響を受けながら、学校運営を進めています。

体育大会も昨年は学年別スポーツ大会として実施し、各学年で工夫を凝らし、充実したものにしてくれました。今年は一歩前進して、半日ながら全校での実施としました。練習や準備の段階から感染症対策を施す必要があり、ここまで苦労は多かったと思いますが、先輩が先輩らしく活躍し、後輩がその姿を見て学ぶ大切な機会となりました。学年別の活動では得られない経験を通して、成長する姿を見ることができました。日頃から感染症対策を含めた健康管理等にご協力をくださりありがとうございます。明日がいよいよ本番となります。昼食の準備、観戦の際の感染症対策へのご協力等、よろしくお願いします。

### 【お知らせと当日の観戦の際のお願い(雨天順延)】

- ・当日朝6時に、実施の有無について、ホームページと教育情報メールでお知らせします。
- ・事前に配付した健康チェックシートの提出をお願いします。(各家庭2名まで)
- ・発熱等、体調不良の方は、観戦を控えてください。
- ・会場で、手指の消毒、マスク着用、静かな観戦、密の回避等へのご協力をお願いします。

### 【予行練習の様子より】



## 【かかとをそろえれば、心がそろう】

呉羽中学校では耕心委員会を中心に生徒玄関の履物のかかとをそろえる活動を伝統として推進しています。

毎朝、生徒玄関で内履きに履き替えた際に、外履きのかかとをそろえ、下足ロッカーに入れるように、全校生徒が心がけています。委員が毎朝点検し、全員のかかとがそろっている場合にミニ賞状「チーム呉羽賞」を発行しています。



地道な活動ですが、自分でかかとをそろえることで心が整い、かかとをそろえようと声を掛け合うことで、学校全体が引き締まり、よきマナーが身に付く、とても意義深い活動です。

今後とも全校で呉中プライドとともに受け継ぎたいと思います。